



Edito



Kidogos s'installe aussi en France...

Suite à sa mission au Congo où elle a formé à l'art-thérapie les éducateurs et travailleurs sociaux du BVES et les artistes de Clamue, Sarah, qui vit à Alençon en France, a réussi à sensibiliser une série d'habitants de cette ville au travail de Kidogos.

C'est comme ça que Gourvan, Zacharie, Sonia, Amandine, Marie-Amélie et quelques autres ont commencé à se rassembler et à évaluer la possibilité de créer une antenne de Kidogos en France ! Je suis moi-même partie participer à une de leurs réunions fin juillet et suis heureuse de vous annoncer que c'est en bonne voie...

Merci à l'équipe alençonnaise pour cette belle énergie 😊

Et à bientôt pour fêter la création de Kidogos France !

Par Nadège Van Mechelen

Dans ce numéro...



- Flash spécial : Envoi de matériel en RDC... C'est parti !
- Coup de projecteur sur les news du projet d'art-thérapie à Bukavu
- Une autre asso : Le Rotary club Saint-Georges Chaussée Romaine
- Présentation d'un membre de Kidogos : Daniel Remi
- On compte sur vous !
- Des kidogos sympas et des évènements Kidogos
- Le mot de la fin...



Flash spécial !



Notre envoi groupé avec l'association belge Music Fund est parti !

177 instruments de musique ont été récoltés et réparés par Music Fund afin de soutenir le centre culturel Ndaro.

De son côté, Kidogos a récolté :

- 28 panneaux solaires pour soutenir l'accès à l'électricité auprès de nos partenaires locaux : matériel donné par une société de coordination de chantiers photovoltaïques (merci à notre sponsor TRC)
- 342 matériels sportifs (vareuses, shorts, ballons, baskets, etc.) pour soutenir nos projets de sport : matériel récolté lors d'une semaine de sensibilisation sur la problématique des enfants-soldats au Collège Saint-Barthélemy à Liège (merci à Charlotte pour l'organisation et à tous les élèves pour leur participation)

Notre container devrait arriver d'ici 1,5 mois 😊

Kidogos
Chaque petite action compte !

Projets :
ACCES A L'ELECTRICITE
et **SPORT**

D'Allemagne et de Liège
en camion, puis direction
Bukavu en bateau !

7 caisses + 1 palette de panneaux
solaires (342 matériels sportifs et 28
panneaux) pour un total de 526 kg



Coup de projecteur



News du projet d'art-thérapie à Bukavu

Récit de Sarah Lévêque, partie en mission à Bukavu en avril 2017



Les valises pleines de crayons de couleurs et de pinceaux, c'est parti pour trois semaines d'expression artistique. Au programme, deux jours par semaines dans chaque centre avec les équipes de Clamue et du BVES, avec formation aux techniques d'art-thérapie le matin et ateliers avec les enfants l'après-midi.

Durant trois semaines, une belle ambiance créative s'est installée dans chaque lieu, créativité et adaptation de tous pour organiser au mieux nos temps de rencontres et d'expression. Les portes des possibles se sont ouvertes petit à petit : des jeux de danse, de mime et d'éveil sensoriel avec les plus jeunes. Trente enfants de 3 à 16 ans ont participé à ces premiers ateliers co-animés avec les encadreuses du CT-

ENA (Centre de Transit pour les Enfants Non-Accompagnés) au BVES. Des temps de dessins se sont installés au centre des filles et au CTO (Centre de Transit et d'Orientation) des garçons et ont permis un réel temps de détente, de lâcher prise, de concentration,... Les dessins ont permis aux enfants d'exprimer ensuite par des mots, leurs histoires, leurs peurs, leurs blessures mais aussi leurs envies et leurs rêves.

Au fil des jours, les couleurs sont sorties, les idées et la créativité de chacun se sont rassemblées. 30 à 40 jeunes du CTO ont participé à une grande peinture murale de 10 mètres de long. Laisser son empreinte et mettre de la couleur dans son lieu de vie, travailler ensemble à une œuvre commune. Laisser libre cours à son imagination, assembler les idées et les couleurs, laisser la place pour chacun et écrire son nom sur une œuvre commune. Prendre du recul, être fier de soi, se sentir valorisé... Regarder, rêver...



Jeux d'ombres et de lumières, jeux des réalités et de la fée électricité à Clamue. Un atelier avec 6 enfants des rues à dévoiler les postures de grands artistes, ombres de couleurs sur les murs et autoportraits de l'instant.

15 encadreurs, psychologues, artistes, assistants sociaux ont bénéficié d'un accompagnement aux techniques d'animation de jeux et exercices favorisant l'expression, la communication et la relation et ont reçu un manuel d'art-thérapie.





L'institut français de Bukavu nous a généreusement ouvert ses portes pour réaliser l'exposition des dessins des enfants, un beau moment qui a été organisé par les membres de Kidogos de Bukavu, 20 enfants et l'ensemble des participants de la formation étaient présents. De très beaux moments d'échanges, les mots et l'expression des enfants ont tenu une place importante lors de cet évènement.



Un grand merci à tous d'avoir permis la réalisation de ce projet. Graine de créativité à suivre du côté de Bukavu.



Tous les détails et les photos du projet : <http://www.kidogos.org/ProjetArtTherapie.aspx>

Un kidogo sympa

Un don de 500 €

Le Rotary club Saint-Georges Chaussée romaine nous a fait un don de 500 € afin de soutenir nos projets humanitaires en RDC !



Merci beaucoup ☺

RC Saint-Georges
(Belgique)

Une bonne nouvelle

Projection du film "Le ministre des poubelles"

Un long métrage de Quentin Noirfalisse, membre de Kidogos. Durant 3 ans, il a suivi les aventures d'un artiste de Kinshasa qui aborde le présent et l'avenir de son pays en transformant des déchets en œuvres d'art.



Une projection du film a été organisée à Liège au Sauvenière début juillet.

Plus d'infos : <http://leministredespoubelles.be/>



Une autre association



Rotary club Saint-Georges Chaussée Romaine

Saint-Georges, Belgique.

Récolter des fonds pour soutenir des projets sociaux...

Le club fut reconnu officiellement le 3 novembre 1998 et compte actuellement 18 membres actifs et 1 membre d'honneur.

Son objectif est de lever des fonds qui seront distribués à diverses œuvres et associations. Pour cela, le club organise plusieurs manifestations chaque année telles que la vente de jus de pommes bio, le rallye du cœur pour voitures de type ancêtre ou encore l'activité de dégustation « Huitres et foie gras ».

Kidogos et le RC Saint-Georges Chaussée Romaine...

Suite à plusieurs rencontres et présentations, ce Rotary a décidé de soutenir les activités de Kidogos. Un 1^{er} don de 500 € a déjà été effectué.

Nous avons également travaillé en partenariat afin de rédiger un dossier commun de demande de subvention au District pour notre projet d'accès à l'électricité pour le BVES qui accueille des enfants-soldats démobilisés à Bukavu. Le dossier a été envoyé et nous attendons la réponse pour fin septembre...



Tous les détails du projet de panneaux photovoltaïques sur <http://www.kidogos.org/ProjetPanneauxPhotovoltBVES.aspx>

Plus d'infos sur le RC Saint-Georges Chaussée Romaine ici : <http://saint-georges-chaussee-romaine.rotary1630.org/>

Un kidogo très sympa

Tous bénévoles à K9 !

- Sophie à l'organisation
- Giani, Fouad, Marc, Raph et Fred en cuisine
- Séba, Tom et Martin à la logistique et au bar
- Charlotte pour l'après-midi jeux
- Daniel, Wyger et Chritine aux entrées
- Bernard à la sono et Phil au karaoke



Merci beaucoup pour le super (et indispensable !) coup de main et pour votre intarissable bonne humeur 😊

Vous aussi faites un kidogo : un don

Sur le Web,

sur notre site www.kidogos.org, suivez le lien « Donnez maintenant » dans l'entête de chaque page.

Par la banque,

faites un virement sur le compte IBAN BE89 0688 9533 5285 (BIC GKCCBEBB)



Un membre de Kidogos



Des chiffres et un sacré numéro !

Daniel Remi



Professeur de mathématiques, comptable, vérificateur aux comptes et trésorier. En voilà des chiffres, beaucoup de chiffres...

Daniel est le patriarche des membres de Kidogos en Belgique, présent dans tous les événements importants et assidus des Mercredis de Kidogos. Son rôle officiel de trésorier l'amène à contrôler les comptes de Kidogos. Dans les grands événements, il occupe le poste de caissier. Des chiffres encore des chiffres...

Malgré son âge canonique, deux chiffres, il est très impliqué dans les réunions et les décisions de Kidogos. Il n'hésite jamais à donner un conseil, une idée pour récolter des fonds pour les projets de Kidogos, toujours des chiffres !

Pour ses 65 ans, il organise un anniversaire solidaire pour faire découvrir Kidogos et faire ... du chiffre.

En plus, il amène ses amis lors des mercredis pour leur faire connaître Kidogos et augmenter le nombre des membres sympathisants vers les 3 chiffres.

Quelques chiffres en plus ? Daniel est né en 1949, il mesure 1 mètre 72 et pèse 79 kilos (c'est ce qu'il dit aux femmes). Et il est le père de deux enfants, Bastien et Marianne, dans ce cas un nombre à un seul chiffre lui a suffi.

Régent en mathématiques et en sciences économiques, il effectue deux candi en psychologie puis se lance dans une vie bourrée de chiffres par les différents postes qu'il a occupés et les voyages qu'il a faits.

En quelques mots, il est tour à tour et parfois simultanément syndicaliste de la CGSP enseignement, guide de car (ce n'est pas un chiffre ?), éducateur en internat, professeur, comptable et directeur d'école et se dit maintenant conseiller en organisation juridique et administrative, histoire de réduire le chiffre de ses cotisations dans les corporations professionnelles au nom protégé.



Quelques chiffres pour terminer ? Daniel, c'est plus de 100 voyages autour du monde, des dizaines de milliers de kilomètres parcourus autour de la planète, plus de 25 pays visités et quelques 1200 déclarations fiscales remplies sur près de 40 ans.

En résumé, Daniel, c'est un sacré numéro !

Portrait par Philippe Van Mechelen, Président de Kidogos



Un kidogo sympa

Des lots pour la tombola de K9...

Gaetano Dub (48fm), Friterie Natacha, l'Orchestre Philharmonique de Liège, Racines d'Afrique, Sébastien, Kalimero bleu, la Renaissance du livre, Chantal Giot, Géraldine Langlois, Pharmacie Marengo, Carrefour Express, Li botike di Lidje.



Merci beaucoup, grâce à vos dons nous avons pu proposer une magnifique tombola 😊

Une bonne nouvelle

K9, une réussite !

Une tombola sympa, des volontaires plein d'énergie, une pièce de théâtre au coeur de l'actu, un karaoke du tonnerre et 1 541 € récoltés pour notre projet de coopérative de femmes victimes de la guerre à Bukavu.



Les photos de K9 : www.kidogos.org/K9

Une autre bonne nouvelle

La vente de **produits faits maison** continue

- **Piment congolais**
(4 € + 1 € de consigne pour le pot)
- **Tangawisi**
(jus de gingembre - 3,5 €)

Passez commande !
par téléphone : 0494/54 92 27
par email : projets-nord@kidogos.org



Encore un kidogo sympa

500 € pour l'envoi des panneaux photovoltaïques en RDC

Les Amis du BVES en Belgique, nous ont fait un don pour soutenir notre projet en faveur du BVES.



Merci 😊

Les amis du BVES en Belgique (Bruxelles)

Un kidogo sympa et sportif

Une belle équipe de coureurs et de marcheurs pour Run for Kidogos !



Un tout grand merci à tous pour ce bel élan de solidarité lors des 15 km de Liège 😊

Chaque petit kilomètre a compté !

Toutes les photos sur : <http://www.kidogos.org/ProjetRun4Kidogos.aspx>



On compte sur vous...



Devenez volontaire !

Nous recherchons des volontaires pour renforcer notre équipe. Notamment pour les **Mercredis de Kidogos** qui reprennent début septembre... Venez participer à des projets sympas avec une équipe du tonnerre ! Contactez-nous vite ☺

Nous contacter : info@kidogos.org ou 0494 54 92 27

Sponsoring solidaire

Vous faites partie d'une entreprise ? A vous de jouer ! Pour une entreprise, le fait de s'associer avec une asbl dont les valeurs se reconnaissent dans son action, implique automatiquement que ces valeurs sont aussi celles de l'entreprise. Le fait de le démontrer via une **aide financière** est un message fort puisqu'il découle d'une action et d'un choix délibérés. Ce type de communication est très positif.

Alors... Contactez-nous : info@kidogos.org

Téléchargez le livret explicatif : <http://www.kidogos.org/Docs/Kidogos - Sponsoring Solidaire - Web.pdf>

Récolte de matériel informatique

Nous recherchons des **ordinateurs portables**, des **tablettes** et des **smartphones** pour le projet *Printemps des femmes*, un centre de service pour les associations féminines et les jeunes filles de Bukavu. Donnez une deuxième vie à votre matériel et soutenez les jeunes filles et les femmes congolaises ! Faites un don à Kidogos qui enverra le matériel sur place.

Tous les détails du projet Printemps des femmes sur : <http://www.kidogos.org/ProjetPrintempsFemmes.aspx>



Une bonne nouvelle

Le président de Kidogos à la radio !

Interview de Philippe lors du festival Saint-Léonard en couleurs auquel a participé Kidogos ! Merci 48 FM ☺



<https://www.mixcloud.com/48FM/saint-leonard-en-couleurs-2017-philippe-president-de-lasbl-kidogos/>

Encore une bonne nouvelle

Notre projet d'art-thérapie dans la presse !

Plusieurs articles concernant notre projet d'art-thérapie et la mission de formation de Sarah à Bukavu en avril ont été publiés :

L'Orne Hebdo : « [Une Alençonnaise part en Afrique aider les enfants victimes de la guerre](#) »

Ouest France : « [L'art-thérapie pour aider des enfants congolais](#) »



Les RDV Kidogos



Les mercredis de Kidogos



Tous les mercredis soir, à partir de 18h
Au CPRC
11 Rue Jonruelle, quartier Saint-Léonard, Liège

Repas fait maison : plat + dessert pour 7 €
Bar solidaire : bière à 1,5 €

Les mercredis de Kidogos !

Notre rendez-vous solidaire hebdomadaire. Au programme : bar solidaire, souper, animations,...

Les mercredis de Kidogos font une pause en juillet et août.

Reprise le 6 septembre 2017. Tous les mercredis soir, à partir de 18h au CPRC, rue Jonruelle, dans le quartier Saint-Léonard à Liège

Infos et contact : Sophie Deghilage, +32 (0)494 54 92 27, projets-nord@kidogos.org
Les détails : <http://www.kidogos.org/Mercredis.aspx>

Barbecue carni-omni-végé

Kidogos organise un grand barbecue lors du festival 100 Visages organisé par le CPRC du 23 au 26 août, un festival riche en couleurs, festif et résistant ! Au programme : Théâtre, expos, concerts, ateliers projections et débats.

RDV le mercredi 23 août 2017 à 19h au CPRC, rue Jonruelle, dans le quartier Saint-Léonard à Liège

Tous les détails du festival : <http://www.cpcr.be/100-visages-2017-2308-au-2608/>

Mission en RD Congo

Nadège, la directrice opérationnelle et coordinatrice de projets de Kidogos, part en mission à l'Est du Congo afin de faire le point sur les projets et de suivre les partenariats locaux.

Du 16 août au 12 septembre 2016 à Bukavu, Goma et Idjwi, au Sud-Kivu en RD Congo

K10, Les 5 ans de Kidogos

Kidogos a 5 ans... Et ça, ça se fête ! K10 est en préparation...

RDV fin octobre - début novembre 2017 dans le quartier Saint-Léonard à Liège

La date exacte et plus détails bientôt...





Kidogos y était...



- Exposition au salon du livre d'Alençon en mai
- Le petit marché vert dans le quartier Saint-léonard à Liège en mai
- Le festival Saint-Léonard en couleurs à Liège en mai
- Run for Kidogos : une équipe de participant aux 15 km de Liège en mai
- K9, le festival solidaire de Kidogos en juin
- A une soirée du Rotary Saint-Georges Chaussée romaine pour sceller notre demande de financement pour le projet des panneaux solaires en juin
- A la projection du film documentaire « Le ministre des poubelles » au cinéma Sauvenière à Liège en juillet à Liège
- A une réunion et à une séance de travail sur la création de Kidogos France et la formation à l'art-thérapie à Alençon en juillet
- Les mercredis de Kidogos des mois de mai et de juin 2017 au CPR à Liège

Le mot de la fin



Giani, l'extraordinaire cuistot de nos évènements, fait maintenant officiellement partie des membres de Kidogos.

Wyger, Christine et Sébastien ont également rejoint notre équipe de volontaires.

Bienvenue à bord et merci à tous, chaque petite action compte !

Vous aussi, continuez à nous soutenir, faites un kidogo... et construisons ensemble des projets de solidarité ! Chaque petite action compte 😊

Un dernier Kidogos sympa

Un partie des bénéfices de la pièce pour les projets au Congo

La pièce de théâtre Exit a remporté un beau succès lors du festival solidaire K9 au cours duquel elle a été présentée!



Fouad et Michel ont décidé de reverser à l'association une partie des bénéfices de ces 3 représentations.

Un tout grand merci à vous 2 et à La Cie Zeron Tropa 😊

Les dons

Nastasja, Christophe, Tatjana, Nobels-Monmart, France, Guillaume, Chantal, Ermanno, Christine, Régis, Jacques, Bilal, Rita, Diane, Jonathan (les 2), Sophie, Maxime, Serge, Valentine, Béatrice, Germain, Sarah, Rocio, Marie-France, Hervé, Cécile et Michel, Le C Saint-Georges et les Amis du BVES en Belgique nous soutiennent, ils ont fait un don à Kidogos !

Chaque petite action compte ! Merci à tous !

Vous aussi, faites un kidogo et aidez à financer nos projets :
Sur le Web, sur <http://www.kidogos.org/donnez.aspx>
Par la banque, par virement sur le compte: IBAN BE89 0688 9533 5285 (BIC GKCCBEBB)